
CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA ANIMAL 
ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 20 de diciembre de 2022 

 

Reunión celebrada en la Sala de Reuniones de la Facultad de Ciencias, con inicio a las 13:00 horas 

del día 20 de diciembre de 2022 (primera convocatoria), y con el siguiente orden del día: 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, de las actas de las reuniones anteriores.  
2. Constitución del Consejo de Departamento de Biología Animal para el curso 2022-

2023. 
3. Ratificación de asuntos aprobados por procedimiento de trámite.  
4. Informes del director. 
5. Solicitud de una plaza de TU motivada por la acreditación (ANECA) del Dr. Antonio 

R. Muñoz Gallego. 
6. Tramitación, discusión y respuesta de las interpelaciones y preguntas formuladas.  
7. Ruegos y preguntas.  

 

Asisten los siguientes miembros del Consejo de Departamento: 
PDI-A: Dra. Amelia Victoria de Andrés Fernández, Dr. Francisco de Borja Fernández Corujo, Dr. Juan Antonio 
Guadix Domínguez, Dra. Mª Eugenia Manjón Cabeza, Dr. Antonio Román Muñoz Gallego, Dr. Jesús Olivero 
Anarte, Dr. José Mª Pérez Pomares, Dr. Raimundo Real Giménez, Dra. Carmen Salas Casanova. PDI-B: Dr. 
Miguel Ángel Farfán Aguilar, Dra. Ana Luz Márquez Moya, Dra. Margarita Mulero Pazmany, Dr. Juan Pascual 
Anaya, Dr. David Romero Pacheco, Dr. Adrián Ruiz Villalba, Dña. Alisa Aliaga Samanez, Dña. Marina Cobos 
Mayo, D. José María García Carrasco, D. Óscar Noel Gavira Moreno, D. Sandro López Ramírez, D. Ernesto 
Marín Sedeño, D. Adrián Martín Taboada, D. Víctor Muñoz Ruiz, D.Juan Gabriel Perales Ruiz, Dña. Cristina 
Pogontke Díaz, D. Juan Ramírez Román, Dña. Estefanía Santos Barea, Dña. Mª Teresa Soto Navarrete, Dra. 
Lucrecia Sourirón Priego, PAS: D. Luis Vida Pedraza Estudiantes: D. Raúl Arroyo Morales, Doña Bárbara 
Pozo Vilumbrales,  

Excusaron su asistencia: Dra. Ana Carmen Durán Boyero, Dña. Olga Utrilla Ojeda, D. Juan Ignacio 
Rando Márquez, Dña. Diana Molina Sánchez, Dña. Alicia Ruiz Gil y Dña. Laura Martín Chaves 

 

A continuación, se detallan los acuerdos tomados con relación a cada uno de los puntos del orden 

del día: 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior. 
Las actas de los consejos anteriores quedan aprobadas por asentimiento. 
 
2. Constitución del Consejo de Departamento de Biología Animal para el curso 2022-2023. 
El listado se elabora después de la realización de las elecciones de estudiantes y usando como 
verificación de la vinculación del personal contratado con cargo a proyectos a partir de la información 
que nos facilita el Servicio de Prevención de Riesgos Laborales.  
La composición final del Consejo del Departamento de Biología Animal para el curso 2022-2023 es 
la siguiente: 
I. Personal Docente e Investigador Doctor con vinculación permanente (PDI-A): 

Dra. Amelia Victoria de Andrés Fernández, Dra. Ana Carmen Durán Boyero, Dr. Francisco de 
Borja Fernández Corujo, Dr. Juan Antonio Guadix Domínguez, Dra. Mª Eugenia Manjón 



Cabeza, Dr. Antonio Román Muñoz Gallego, Dr. Jesús Olivero Anarte, Dr. José Mª Pérez 
Pomares, Dr. Raimundo Real Giménez y Dra. Carmen Salas Casanova. 

II. Personal Docente e Investigador Doctor sin vinculación permanente o PDI sin título de Doctor 
(PDI-B) 

Con título de doctor: Dr. Miguel Ángel Farfán Aguilar, Dra. Ana Luz Márquez Moya, Dra. 
Margarita Mulero Pazmany, Dr. Juan Pascual Anaya, Dña. Cristina Pogontke, Díaz, Dr. David 
Romero Pacheco y Dr. Adrián Ruiz Villalba, Dra. Lucrecia Souvirón Priego. 
Sin título de doctor: Dña. Alisa Aliaga Samanez, Dña. Marina Cobos Mayo, D. José María 
García Carrasco, D. Óscar Noel Gavira Moreno, D. Sandro López Ramírez, D. Ernesto Marín 
Sedeño, D. Adrián Martín Taboada, D. Víctor Muñoz Ruiz, D. Juan Gabriel Perales Ruiz, D. 
Juan Ramírez Román, Dña. Estefanía Santos Barea, Dña. Mª Teresa Soto Navarrete y Dña. 
Olga Utrilla Ojeda. 

III. Personal de Administración y Servicios (PAS) 
D. Luis Vida Pedraza y D. Juan Ignacio Rando Márquez. 

IV. Estudiantes 
Dña. Alicia Ruiz Gil, Dña. Diana Molina Sánchez, D. Raúl Arroyo Morales, Doña Bárbara Pozo 
Vilumbrales, y Dña. Laura Martín Chaves. 

 
3. Ratificación de asuntos aprobados por procedimiento de trámite.  
  3.1. Permisos solicitados por el Dr. Antonio Román Muñoz Gallego para: a) la participación 
en convenios proyectos con el Ministerio de Transición Ecológica y Empresas del Sector 
Fotovoltaico; b) la solicitud de una Ayuda de Iniciación a la Investigación del Plan Propio de 
Investigación de la UMA (Ignacio Antonio Fernández Martín) y de otra del Plan Propio de Docencia 
(acción 241) para la docencia en inglés (Michelle Alejandra Marcano). 

3.2. Permisos solicitados por el Dr. Juan Antonio Guadix Domínguez para: a) la solicitud de 
una Ayuda de Iniciación a la Investigación del Plan Propio de Investigación de la UMA (Sofía Latorre 
Redoli). 

3.3. Permisos solicitados por el Dr. Antonio Román Muñoz Gallego para: a) la participación 
en convenios proyectos con el Ministerio de Transición Ecológica y Empresas del Sector 
Fotovoltaico; b) la solicitud de una Ayuda de Iniciación a la Investigación del Plan Propio de 
Investigación de la UMA (Ignacio Antonio Fernández Martín) y de otra del Plan Propio de Docencia 
(acción 241) para la docencia en inglés (Michelle Alejandra Marcano). 

3.4. Permisos solicitados por el Dr. Miguel Ángel Farfán Aguilar para: a) la solicitud de una 
Ayuda de Iniciación a la Investigación del Plan Propio de Investigación de la UMA (Laura Colorado 
Pedrero). 
 
4. Informes del director. 
4.1. Reorganización laboratorios prácticas 

El Decanato informa que después de la reorganización del módulo de Química de la Facultad 
de Ciencias van a comenzar las obras en el módulo de Biología. Estas obras estaban previstas para 
el mes de marzo/abril del 2023 pero se indica que se adelantarán a la primera/segunda semana de 
febrero. 

Después de una reunión de Directores de Departamento con el Decano y el Vicedecano de 
Infraestructuras en relación a dichas obras se nos informa que: 

1. Se asistirá a los Departamento en la mudanza mediante la contratación de una empresa de 
transporte. 

2. Varios laboratorios de la Facultad de Medicina se han puesto a disposición de la Facultad 
de Ciencias.  



3. Van a tabicar del comedor para alumnos en el edificio de I+D+i (junto a la biblioteca de la 
Facultad de Ciencias), dejando varios espacios para laboratorios. 

4. Dos laboratorios en el sótano del Salón de Grados. 
5. Dos laboratorios de prácticas más que se van a construir en el espacio de entrada del 

módulo de Biología. Uno de ellos se le ha asignado al Departamento de Biología Animal. 
Se prevé, que todos esos espacios quedarán disponibles a finales de enero (día 23 aprox.) 

y que el término de la remodelación de los laboratorios de los departamentos se efectuará en mayo. 
 
4.2. Asuntos económicos.  
 Se realizó un resumen económico de las partidas de gastos: (1) funcionamiento del 
Departamento de Biología Animal, (2) mejora de los nuevos espacios y (3) ayudas a los grupos de 
investigación. 
 
4.3. Se informa que el decanato ha puesto en marcha el procedimiento para la modificación del 
Grado en CCAA de la UMA. Se irá informando al consejo conforme el procedimiento progrese. 
 
5. Solicitud de una plaza de TU motivada por la acreditación (ANECA) del Dr. Antonio R. 
Muñoz Gallego. 

Queda aprobada por asentimiento general. 
 

6. Tramitación, discusión y respuesta de las interpelaciones y preguntas formuladas. 
No se recibió interpelación ni se formuló pregunta formal alguna con antelación a la 

celebración del consejo. 
 
7. Ruegos y preguntas. 

En relación a una comunicación por correo electrónico del director del departamento sobre la 
solicitud del Dr. Adrián Ruiz Villalba (Investigador del Programa Ramón y Cajal adscrito al 
Departamento de Biología Animal) de las Ayudas de Consolidación Investigadora del Ministerio de 
Ciencia e Innovación, el Dr. Jesús Olivero pregunta por qué dicha solicitud no requirió el aval del 
consejo de departamento, que sin embargo fue necesario para los otros dos miembros del 
departamento que también la solicitaron. Se informó que desde el Vicerrectorado de Investigación 
se decidió no solicitar dicho aval departamental en la solicitud de las Ayudas de Consolidación para 
investigadores de los programas Ramón y Cajal y Beatriz Galindo, ya que éstos cuentan con un 
acuerdo de estabilización firmado por la UMA en el momento de consecución de sus contratos. 

 
 
Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la reunión a las 13:30 h. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Mª Eugenia Manjón-Cabeza Clouté 

Secretaria del Departamento 
 

 
VºBº José María Pérez Pomares 

Director del Departamento
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